



Estado actual de las obras de ampliación del hospital de Guadalajara, paralizadas desde julio de 2011.

El Hospital cierra la mitad de las camas y de los quirófanos en verano

El centro sanitario reduce su capacidad asistencial, mientras aumentan las listas de espera. La ampliación se paró en julio de 2011 por orden del Gobierno regional

En vez de ir a más, el Hospital Universitario de Guadalajara va a menos. Tanto, que va a cerrar el 50% de las camas este verano, justo cuando se cumplen tres años desde que el Gobierno regional ordenó paralizar las obras de ampliación, en una de las primeras decisiones que tomó María Dolores de Cospedal nada más llegar a la presidencia de Castilla-La Mancha. Como consecuencia de estas decisiones, un centro sanitario que estaba preparándose para duplicar su capacidad asistencial se ve reducido ahora a la mitad.

La propia gerencia del hospital ha reconocido en un comunicado que en los próximos cuatro meses estarán cerradas un 30% de las camas. No obstante, el sindicato UGT ha precisado que durante varias semanas estarán fuera de uso 217 de las 410 camas instaladas, más de la mitad.

Prácticamente ningún servicio se libra. Según la información facilitada a los sindicatos, se cerrarán camas de Neurología/Digestivo, Cirugía, Unidad Pluripatológica, Urología, Psiquiatría, Toco-Ginecología, Pediatría, Unidad de Vigilancia Intensiva y Geriatría, ade-

más de una sala de Hemodinámica. Asimismo, hay 66 camas cerradas en la novena planta durante todo el año.

El resultado, ha denunciado UGT, es que acaban mezclados pacientes con enfermedades muy diferentes, y se dan casos como el ingreso de adultos en la planta de Pediatría.

El consejero de Sanidad, José Ignacio Echániz, no ha dudado en justificar estas medidas, asegurando que los vecinos de Guadalajara aprovechan el verano para irse "a la costa o a la montaña". Sin embargo, no tiene en cuenta a las miles de personas que por la crisis no podrán disfrutar de vacaciones y el hecho de que los pueblos de nuestra provincia multiplican su población por diez durante los meses de verano.

Lo cierto es que, además de las camas, también se van a cerrar un buen número de quirófanos durante el próximo trimestre, tanto en el propio hospital como en el centro de especialidades de Azuqueca de Henares y en el centro de salud de Los Manantiales, donde se practican intervenciones de cirugía menor. El hospital reducirá la actividad quirúrgica prácticamente al

> Un hospital con 30 años para 100.000 habitantes más

El hospital de Guadalajara abrió a principios de los ochenta, cuando la provincia apenas llegaba a 150.000 habitantes, una cifra que no ha dejado de crecer hasta llegar a los 250.000 que hay ahora. Por eso, el proyecto de ampliación preveía triplicar la superficie construida, pasando de 53.000 a 165.000 metros cuadrados.

El nuevo centro hospitalario abortado por el Gobierno de Cospedal se diseñó para ampliar hasta 771 el número de camas disponibles, además de un nuevo servicio de urgencias, un bloque quirúrgico con 19 quirófanos y prestaciones como UVI Pediátrica y Medicina Nuclear.

50% entre julio y septiembre, con un pico en agosto, cuando estarán cerrados dos de cada tres quirófanos. Más drástica aún es la reducción prevista en Azuqueca, donde todos los quirófanos estarán cerrados desde primeros de julio hasta la segunda quincena de septiembre.

Listas de espera en máximos

Mientras se cierran los quirófanos, el hospital de Guadalajara tenía a finales de abril más de 3.200 personas en espera de una operación. Aunque el Gobierno regional ha dejado de ofrecer datos y ha borrado de la página web del SESCAM la serie histórica que se remontaba al año 2003, la información ofrecida por el Ministerio de Sanidad deja en evidencia que ha habido un fuerte aumento de los tiempos de espera. De hecho, a finales de 2013, el tiempo medio de espera para una intervención quirúrgica era de 98 días, un 50% más que en junio del año 2011. Otro tanto ha ocurrido en el caso de las consultas: la espera media supera ya los dos meses y ha alcanzado el máximo histórico.